
 

淑芝 

首先對這次模型展能順利的結束感到高興，我們 PT第一組所有的同學們，
為了解剖模型展大家都非常熱心、且認真的來做我們的可愛的手掌！！ 

其實，剛通知到要做手掌的時候真的覺得很危難，因為要從骨頭、深、淺層

肌肉都要做．．且還希望它能作運動。我們從選擇材料的時候就花了很多的時間，

因為要考慮到它的重量還有外觀，雖然做好後看起來是一團糟，但是還是我們花

費時間和勞力去做的第一個模型～我們自認為還蠻成功的！在做的過程中能對

肌肉的形狀印象更加深刻。然後，透過我們自己來實際的來做，才了解那些肌肉

和韌帶之類的互相連接可以讓我們的手能運動。這一點是讓我來做模型時確實感

到的最大的收獲。 

  最後，在這花差不多一個多月的時間來做這手掌的時候，大家能融合在一起

互相合作來做它．．而且因我是僑生，就對國文這方面很多的地方都不太了解，

同學們都很親切的來解釋給我聽．．真的很謝謝大家！！這次模型展真是個很可

貴的一個好經驗。 
 
凱欣 
經過差不多兩個多月，我們組的模型終於做出來了，雖然跟預期的模型有些

分別，但畢竟是我們整組同學一起努力做出來的，當中讓我們吸收了很多經驗，

這些都是很珍貴的。 
很早就已經聽過學長姐說大一下要做模型，但我們今年要做的除了骨頭外還

有肌肉，而且我們要做的是手掌呢~肌肉都很細，由最開始的構思用甚麼材料來

做，怎樣去做，到真正動手去做，一班人的好處就是能夠有很多聲音，很多不同

的意見，但到了決定用那一個辦法的時候又會有很多的分歧，我們也能夠慢慢克

服，做的時候跟我們想像的很不一樣，絲襪會斷，彈性線也會斷，我們只好再另

想辦法，那段時間只要沒有課或是晚上，就會一起來做模型，其實真的蠻累的~
每次大家就會帶著圖譜，一邊做一邊看肌肉的附著點、形狀等等……有時看不

懂，大家一起來討論，然後就是去問老師，由深層到淺層，我們也募求把它全都

做出來，把它做得最好的。到了最後幾天，我們都在趕工呢~但還要應付解剖的
筆試，也就是這個時候，我們發現我們的手掌很糟糕，肌肉是都做了出來，但太

多太亂了，兩跟手指又斷了，我們面臨要不要重做的問題，但距離模型展只剩下

三天的時間，最後我們決定把它修理好，就這樣模型展就順利舉行完畢了。 



從開始到過程到了結束，雖然是累，但真的學到了很多，看到我們一起努力

的成果，是有滿足感的。 
咨葵 

終於熬過了這段日子了！整個過程中花了蠻多的時間，只是從中多少都發生了一

些工作上的安排問題，或許這就是人比較多的時候所會發生的事情吧。其實這次

的模型只是我們整個課程的一部分而已，也許大家也是第一次，加上每個有美格

不同的想法，難免之間多少會發生一些問題。較後來的時候，也許大家也沒把問

題拿出來講，導致有些許奇怪的氣氛。其實，這個活動，主要目的應該不是模型

做得有多漂亮吧，反而讓我覺得是組員之間的參與感。 
  不管怎樣，整個展覽也過去了，總算可以安心一些。班上人數少，是我們系

上的特色，其實分組碰在一起的機會還有很多，只是希望接下來的日子，大家都

可以改善不足的地方，畢竟大家也在學習當中，互相學習討論及互相幫忙應該是

最大的獲益吧！其實沒有嘗試，就不會有第一次；沒有第一次，又怎麼能讓自己

有進步的空間，一次比一次更好呢！ 
  未來的日子，希望大家相處愉快！^_^ 
書卉 
藉著參予這次的骨展也讓我們可以多多的了解手部的構造，然而大家的創意力都

非常的豐富，也讓大家有不同的驚奇。團結是這次的重點，大家排除萬難的聚會

在一起討論如何呈現作品以及多次的去嘗試各種材料也使得班上同學的同學感

情更加的不錯～ 
  而這次我們的主題是ｈａｎｄ，也讓我們可以去更深入去先了解手部的構

造，但也因為手部實在是太精細了，是我們全身布位中最精細的部份，所以我們

也最後採取不是以１：１的比例去製作，為的就是要更加的去表達我們的手部的

整個細流。 
  雖然我們花了不少時間精力去製作它，也一度覺得我們可能會是最後一名，

不過我們看到最後的成果還是大家都很開心，也很喜歡我們最終表達的成品，而

我們最後都把分數贏在我們的現場解說上，也證明了我們也是都很用心的去表

達，趣味式的解說，還可以用角色扮演的方式來解說，還有海報組跟ｐｐｔ組，

都是我們的新體驗。 
盈如 
模型展完有鬆了一口氣的感覺，本來還擔心做得太醜呢！因為它太像鬼手了。好

險還有第二名，謝天謝地！畢竟是自己做的東西，大家都對他有很深的感情，希

望它被肯定。雖然過程滿混亂的也浪費很多時間，但這是很難得的機會，可以跟

大家一起合作完成一份屬於我們的東西。雖然不是做得最好，也不是獲得最高

分，但這是我們努力的成果、辛苦的證據，從無到有的這份感動值得好好收藏⋯        

齊欣 

一開始使對於製作模型真是一點概念都沒有，總覺得是ㄧ項艱難浩大的工程。不



過透過大家的討論，初步雛型的定案，乃至於製作過程，都學習到很多。討論所

要運用的材料、關節、肌肉等製作方法，是這次模型製作最重要的部份。過程中，

一直擔心不如預期，可能要重做的問題。不過所幸一切順利，模型能順利製作出

來。由於手部肌肉精密，附著處、深淺層複雜，常要研究圖譜老半天、請教老師

等。雖然製作過程耗費許多時間，不過也加深了對手部肌肉的印象。我們這次製

作的手部模型，首重附著及深淺層問題，以至於在外觀上稍嫌不足，但看到成品

完成還是很有成就感的。 
仁凱 
當開始要作模型之前，為了求好心切，所以就常有空閒就研究製作方法、材料，

所以在各組中，我們也算是頗早動工的一組，在過程中也很用心的去製作，只是

或許是方法和計畫不夠純熟和完備，所以當作品做出來時，感覺像垃圾一樣，真

有股想丟掉作品的衝動，真的很洩氣，我們真的有用心在做阿....。幸好在骨展當
天，我們用講解的項目勉強的拉高總體評比，可是，我寧願我們是在學術性的項

目部份獲得肯定。但無論如何，我們也都因為這次的活動，而對手掌的部位特別

的了解。 
佩蓉 
肌肉模型展中終於在 6月 2日劃下完美的句點，回想起當時大家為了如何用何種

材料來呈現手部肌肉的感覺，開了不少次會來討論，不過我覺得最可惜的是我們

雖然花很多時間來作手部肌肉模型，可是最後的成果令我們很失望，因為做的不

好看，可能是大家在做的過程中缺少檢討的程序，若發生問題，也可立即改進，

如果這點能做好，相信成果會更完美，還好在開肌肉模型展之前，大家有討論些

補救辦法，例如在講解方面多下點功夫或做海報來呈現製作過程⋯等，憑著大家

的努力及用心配合，肌肉模型展辦得也很順利，算是補救成功啦！我在過程中有

體會到團結就是美的道理，但真的是辛苦了大家，我們有體會到老師辦肌肉展的

目的，希望老師能感受到我們的用心。 
昭伃 
在骨展這段期間,剛好是學期中最忙的一段日子,球賽、打工、考試,蠟燭不只兩頭

燒,很害怕骨展會成為壓死駱駝的最後一根稻草。骨展的過程中,我看見了同學們

的創意和善解人意。創意的部分,看看我們引以為傲的「小手」就知道了,而善解
人意呢?是讓我個人感動的地方,因為我當時忙著打工,常常大家聚在一起的時間
我卻沒辦法出現,但他們為我這種人想出了解決之道,就是分配了工作讓我自己找

時間補救,讓我也可以完整的參與。直到最後忙完的那一刻,感謝同學也感謝自己,
大家都撐過了那一段像無頭蒼蠅的日子,而意外的收穫是,那次的考試範圍是上肢,
所以我們更了解了手部的構造。不見天日後的天空,果然特別晴朗迷人。 
逸軒 
這一次模型展終於圓滿落幕了，這是一個相當不錯的經驗，因為這是我們十多人

一起努力，在過程中我們開過不知多少會議，而且也遇到不少的挫折。在最後的

結果，我們拿了第二名，這都是我們組員的合作無間，夥伴互相幫助，對我來說，



這是個難忘的經驗與回憶，我也收穫頗多。 
淑琪 
從期中考到肌肉展的前一天，大家都為做出一隻完美的”手”而努力。從材料實驗

到分工做肌肉然後組合，想起來時間過很快，很充實很忙碌。雖然佔據了非常多

的時間，但是合作的精神大家都還是出席每次的製作。從過程其實發生很多有趣

的事，發現同學有另一面大家不知道的才能，還想了很多很有趣的點子。成品雖

然沒有第二組的寫實逼真，但我們也沒有馬虎是很認真在做，一條肌肉韌帶都沒

少，也因為這樣就像複習一樣把手上的韌帶都記起來了。 
旻宜 
從一開始選取製作 bone、muscle、tendon的材料，到後來的縫製、組裝、上

標籤、展覽，組長和組員們彼此的用心配合，PT第一組全體夥伴一齊完成了這

隻’超重量級的愛的小手’！ 
那段期間正好卡到期末考和迎新宿營再加上私人事務，每位同學都很忙碌，

卻都能盡心的完成自己份內的進度。大家圍在新館交誼廳桌前一邊縫紉趕工一邊

閒話家常的感覺，好可愛。還記得在距離展覽只剩一個星期時，我們的大手出了

狀況，幸好最後大家討論出解決的方案，讓我們得以順利完滿這項作業。還有最

後的展覽發表大家都展現絕佳創意和搞笑功力，再加上許多同學紮實的解頗學實

力來解說，整體的發表頗為成功，得到第二名大家都好開心。 
感恩大家喔，在這裡我學習到許多。^___^  

怡柔                                               
這次的骨展，從一開始的零，到骨展那天呈現出來的百分百，在過程當中大家都

還蠻用心的。因為我們是作手的部分，肌肉跟肌腱都很複雜，所以在做的過程中

遇到不少困難，但是大家最終都還是能想出辦法，克服了很多問題，讓我覺得我

們這一組的同學個個都很厲害呢。 

做完了骨展，我想除了更了解手部構造之外，更重要的是大家一起做事的感覺． 
因為我們用彈性繃帶縫，所以會捲在一起很難縫，印象最深刻的是我跟另一個同

學合力在縫同一條肌腱，我縫的時候他就幫我拉好，那種合作的感覺真的很

好！！^^ 
只是在忙骨展的同時，社團那邊也正在忙，有時候討論就不能到，所以真的很感

謝同組的同學熱心的在幫忙，到後來想出了用分配工作的方法，讓我不能當場參

與但還能事後補救！真的很謝謝大家！ 

沒有大家無私的付出就不會有這麼成功的愛的小手！！ 

大家都辛苦囉！！ 
宜蓉 
感覺經過很久的時間耶，終於完成模型，記的一開始開學時老師說要作模

型，當時還覺得我們做得到嗎？不過在一開始的分組後展開第一次的開會，感覺

大家都很有自己的想法跟意見，也是因為能幹的組員們，我們的模型才得以完成

^^ 



    一開始開會時出現各種的意見，但是在沒有實地操作下，誰也不知道那種方

法或是材料是最適合的，尤其是因為手部的肌肉又細又多，再加上他的八塊小掌

骨，想到的材料我們都試試看才得以做出最後的成果，在這次的活動中學到了分

工合作，還有籌劃的能力，看到我們最後辛苦做出來的成果心裡真的很開心。 
 


